



El viernes pasado, el mandatario dijo que una denuncia no es sinónimo de culpabilidad:

# Cambio de tono de Boric por denuncia de violación marca nuevo giro en caso Monsalve

“Le creo” a la víctima, indicó la máxima autoridad en medio de cuestionamientos del movimiento feminista e incluso en el propio oficialismo.

J. SOTO Y J. P. GUZMÁN

A una semana de que se conociera la denuncia en contra del exsubsecretario Manuel Monsalve, el Presidente Gabriel Boric envió un mensaje a las víctimas de agresiones sexuales.

En el marco de la promulgación de la Ley de Cumplimiento Tributario, el jefe de Estado planteó “quiero decirles, en particular a las mujeres de nuestro país, que nuestro compromiso es garantizar su derecho a vivir una vida libre de violencia, y que cuando una mujer denuncia algo tan grave como una violación, es inimaginable lo que debe haber pasado para tomar la decisión de denunciar; más aún contra alguien que ostenta más poder”.

Y añadió: “Nuestro deber es creerle; yo le creo, y es deber de la justicia, sin presión alguna, determinar de manera imparcial la culpabilidad o no del acusado”. En el mundo político, las palabras del Presidente fueron interpretadas como un cambio progresivo de su postura desde que él tuvo los primeros antecedentes del caso y tomando en cuenta la declaración que dio el viernes de la semana pasada, en donde aseguró que “ese martes (15 de octubre) nosotros tomamos conocimiento que existía una denuncia por delitos sexuales. El que haya una denuncia, como todos ustedes saben, no presume la culpabilidad”, indicó el Presidente.

El mandatario además advirtió que “nadie está exento que alguien traicione confianzas”, frente a Monsalve, quien fue uno de los primeros socialistas que se jugó por su candidatura presidencial.

Pese a que el Gobierno ha evitado comentar los pormenores, lo cierto es que la última información dada a conocer por el fis-

cal Xavier Armendáriz, respecto de eventuales gestiones de vigilancia a la víctima por parte de efectivos de la PDI, no dejó indiferente a La Moneda.

Además, desde que estalló el caso, en el oficialismo percibieron que poco se ha hablado de la víctima y que era necesario emitir ese pronunciamiento en medio de otros casos, como el del futbolista Jorge Valdivia, el cual se comparó con el de Monsalve.

Otro factor fue el creciente descontento de las organizaciones feministas, que vía redes sociales cuestionaron que Monsalve haya usado La Moneda para renunciar y alegar su inocencia, o que el Presidente no lo haya desvinculado inmediatamente conocida la denuncia por violación. Asimismo, en el Gobierno temen que la oposición, que usó el concepto de “se acabó el gobierno feminista”, pueda sacar un rédito político del caso.

El subsecretario del Interior, Luis Cordero, planteó que la definición del Presidente es de carácter “institucional”, y explicó que “son mensajes que el Presidente de la República envía a los chilenos y las chilenas y que como líder y jefe de Estado, que le corresponde a la función que ejerce, es necesario y conveniente



“Tomamos conocimiento de que existía una denuncia por delitos sexuales. El que haya una denuncia, como todos ustedes saben, no presume la culpabilidad”.

GABRIEL BORIC, EN SU DECLARACIÓN DEL 18 DE OCTUBRE

plantear algunas cosas”.

Si los dichos del mandatario terminan por condicionar la investigación del Ministerio Público, el subsecretario Cordero lo descartó: “Una de las características centrales de que el

Ministerio Público sea autónomo y que el Poder Judicial sea un poder del Estado muy independiente tiene que ver con esto, en que las decisiones de los casos se resuelven según lo que se debata, se presente como

prueba y se decida en las salas de audiencia”.

En el oficialismo, el senador Ricardo Lagos Weber (PPD) sostuvo que “lo más significativo es que dijo que hay que creerles a las mujeres y a las denunciadas,

y eso hay que hacerlo siempre porque hemos visto casos en que han tomado años en que una mujer pueda denunciar”.

En la oposición no hubo una buena recepción de las palabras del mandatario, quien partió ayer a Magallanes para poder votar el sábado.

La diputada Camila Flores indicó: “La realidad es que ya nadie le cree al Presidente de la República, ya nos tiene acostumbrados a estos cambios de tono y me parece que es nada más que una acción desesperada por intentar arreglar en algo el mal manejo que ha tenido el Gobierno en la grave denuncia en contra del exsubsecretario Monsalve”.

La diputada UDI Marlene Pérez dijo que “hoy, de manera tardía, una semana después que se dieran a conocer todos estos hechos, el Gobierno señala que debe creerle a la víctima. Bastante tarde, porque tanto el Presidente Boric como la ministra Tohá tenían los antecedentes de manera previa y aun así decidieron no apartar de sus funciones al exsubsecretario Monsalve”.

Luego de que la ministra Tohá señalara que no tenían la información respecto de los acercamientos de Monsalve, a través de personal de la PDI, a la denunciante, los ojos quedaron puestos sobre el director de la PDI y la información que manejaba cuando se comunicó con la titular de Interior. Desde la oposición consignan que debe explicarle qué datos manejaba al momento de comunicarse con las autoridades.

## Chile Vamos pide a Contraloría que abra sumarios por aristas del caso

Hasta el edificio de Contraloría llegaron ayer las directivas de los partidos de Chile Vamos para solicitar a la contralora (s), Dorothy Pérez, que abra una serie de sumarios administrativos y fiscalizaciones contra el Gobierno y la PDI por lo sucedido con el caso del exsubsecretario Manuel Monsalve.

En primer lugar, piden que se investiguen eventuales responsabilidades administrativas tanto de Monsalve como de

funcionarios de la institución policial al utilizar “la Ley de Inteligencia para fines previstos en la ley”. En la misma línea, piden fiscalizar al mando de la PDI por su responsabilidad en lo sucedido.

Por otro lado, solicitan otro sumario administrativo por el uso del avión institucional de Carabineros para el traslado del exsubsecretario a Concepción.

Finalmente, piden que se revise si se aplicó la Ley Karin y la de protección

integral contra la violencia a las mujeres por las autoridades del Gobierno.

“Creemos que estos hechos son de máxima gravedad. El Gobierno fue incapaz de llevar a cabo este sumario y hoy venimos a pedir que la Contraloría pueda tomar de manera diligente y con la celeridad que corresponde esta investigación”, explicó la secretaria general de RN, Andrea Balladares.

También ayer en el conglomerado hubo

reacciones a los dichos del Presidente cuando señaló que le creía a la denunciante de Monsalve.

“Si lo hubiese creído, lo hubiese hecho desde el día uno. No lo habría intentado ocultar, le habría pedido la renuncia y habría presentado querrelas. Es lamentable que parece más una estrategia comunicacional guiada por una minuta de la Secom”, replicó el secretario general de la UDI, el diputado Juan Antonio Coloma.